

JARDIN, PISCINE et pierres sèches

C'est dans la Drôme (26), au milieu des oliviers, que l'entreprise Ludovic Blanc Paysage a réalisé cet espace piscine de A à Z. Entre mas provençal et bassin d'antan, quels matériaux choisir pour ne pas dénaturer l'espace ?



“*Imaginons ensemble votre jardin*”, est notre slogan. Il reflète ce plaisir de travailler avec le client pour imaginer, concevoir et créer l'espace de ses rêves”, aime expliquer Ludovic Blanc, directeur de l'entreprise.

A lors que la maison surplombe le jardin et revêt ses plus belles pierres anciennes, le paysagiste, quant à lui, dégage son savoir-faire pour rester cohérent avec le paysage. “*La plus grosse difficulté sur ce chantier était de ne pas altérer le bassin existant en incorporant des lignes modernes au projet*”, introduit Ludovic Blanc, directeur de l'entreprise. En effet, la plupart des constructions drômoises sont faites de pierres calcaires blanches aux teintes jaunâtres, façonnées à la main par les anciens. Ainsi, pour rester authentique, le paysagiste ne doit laisser aucun détail au hasard...

Analyse du projet

“*Ici, le terrain est en faible pente. Pour créer l'espace piscine, il nous a donc fallu penser le terrassement sur deux niveaux. De plus, le bassin en bordure de la zone ne pouvait être rattaché à aucune construction pour ne pas le dénaturer*”, explique Ludovic

Blanc. C'est décidé, la piscine devra être conséquente dans ses dimensions afin de faire ressortir le bassin de la fontaine. Un muret de soutènement en pierres sèches sera également réalisé pour sublimer l'espace et rappeler les murs de la bâtisse. “*On a donc construit une piscine maçonnée de 9 x 4,5 m. Afin de mettre en valeur la fontaine, il nous paraissait essentiel de laisser une zone engazonnée entre la piscine et le bassin*”, ajoute Ludovic Blanc.

La piscine en bref

L'entreprise, proposant à ses clients l'aménagement complet de leur jardin, piscine comprise, a tout d'abord réalisé la pièce d'eau. “*C'est une piscine maçonnée ordinaire, construite en bloc à bancher. À la suite de la mise en place des pièces à sceller et du coulage du béton, nous avons appliqué un enduit de finition et posé un revêtement en PVC armé. Le local technique a été installé dans le garage, loin de la zone, pour éviter tout bruit de*



Afin de réaliser ce chantier, une pelle de 8 tonnes a été nécessaire pour l'excavation des terres de la piscine, une pelle 2,6 tonnes pour la manutention et les fouilles, ainsi qu'un poids lourd.



"C'est un projet à 45000 euros HT environ. La piscine est conséquente et le temps de travail de 2 mois à 4 personnes !", dévoile le paysagiste.

fonctionnement", explique Ludovic Blanc. De fait, des linéaires supplémentaires de tuyaux ont été tirés pour raccorder la piscine au local. La pompe, surdimensionnée, assure maintenant la filtration, même loin du point d'eau.

Spécialistes de la pierre

Depuis plus de 20 ans, Ludovic Blanc travaille la pierre d'Eyzahut, connue dans toute la région de Montélimar pour sa couleur calcaire très claire. "Ici, nous avons mis en œuvre notre spécialité : un mur en pierres arrangées. Nous ne sommes pas tailleurs de pierres, mais travaillons depuis toujours avec elles. C'est un matériau

brut, à la fois noble et typique de chez nous. Ainsi, pour ce muret de soutènement, nous avons tout d'abord réalisé les fouilles, mis en place un coffrage à l'arrière, ferrillé le tout et disposé les pierres en même temps que le coulage du béton", raconte Ludovic Blanc. L'ouvrage est une réussite. En effet, il apporte la touche rustique et authentique à la réalisation, grâce aux courbes et différentes hauteurs choisies par le paysagiste. "Si vous voulez faire du moderne, faites des lignes droites sans différences de hauteurs et vous aurez une réalisation contemporaine. Sinon, variez les hauteurs et tranchez la linéarité du muret pour plus de caractère", dévoile Ludovic Blanc.



Avec notre **BIOCHAR PREMIUM**, boostez vos plantations et réduisez l'arrosage !

« Le biochar Terra Fertilis® est **facile à mettre en œuvre**. 100 % des plants ont repris et les arrosages ont été réduits environ de moitié. Les plantes présentent un bon état sanitaire, une **bonne résistance au stress hydrique**, malgré un environnement très urbain et des conditions climatiques dures. »

Chef de service Espaces Verts* 2022



Enchantez vos clients !

Demandez un devis

02 72 88 22 55 info@terrafertilis.com

* Témoignages des mairies sur demande.

Fabemi : l'esprit pierre garanti

Autour de la piscine, margelles et dalles se marient parfaitement avec l'ambiance provençale du projet. *“Cela fait 20 ans que je travaille avec Fabemi. D'une part, parce que c'est une entreprise locale proche de chez nous, et d'autre part, parce que leurs pierres reconstituées s'associent parfaitement à nos projets, en plus de se travailler facilement. Ici, nous avons posé un dallage Jouques Opus Aquitaine, associé aux margelles de la même gamme. D'un ton pierre clair, elles sont livrées en plusieurs formats, 40x50 cm, 50x50 cm et 60x50 cm, pour une pose en bande libre. Ce multiformat apporte la touche authentique que l'on retrouve dans les châteaux ; chaque pierre des anciennes bâtisses ayant des dimensions uniques”*, explique Ludovic Blanc. Ainsi, suite à la mise en œuvre de la dalle béton de 15 cm d'épaisseur, les dalles et margelles Fabemi ont été collées et jointées.

Plantations et bonnes pratiques

Passionné par le métier, Ludovic Blanc ne cache pas son attrait pour le jardin méditerranéen. *“Chez nous, notre arbre préféré reste l'olivier. Ici, nous en avons planté plusieurs, dont un taillé en plateaux. Dans la jardinière, réalisée en poutres de chemin de fer, c'est le seul élément qui apporte de la modernité discrètement grâce à son port en nuage. Dans les massifs, on retrouve des phormiums, lilas des indes, dasylirions, agapanthes, pittosporums et pennisetums. Des plantes que l'on aime cultiver dans ce type de jardin. Enfin, un arrosage en goutte à goutte a été posé”*, raconte Ludovic Blanc.

Contrairement à d'autres manières de faire, le système d'arrosage a été installé avec des tuyaux non percés. Puis, à chaque pied de plantes, des ouvertures dans le réseau ont été faites. *“Cette technique cible l'arrosage au pied du végétal sans disperser l'eau aux endroits inutiles. Une technique que nous prônons afin de limiter la consommation d'eau”*, conclut le directeur.



“La plage n'est pas liée à la piscine. C'est obligatoire pour des raisons de dilatation et de sécurité afin de pérenniser les ouvrages”, explique le paysagiste.



“En tant que petite structure, on n'a pas le temps de chercher de nouveaux fournisseurs. L'offre de Fabemi me convient depuis toujours et j'aime travailler avec eux. Mais si les clients souhaitent autre chose, il est toujours possible de discuter !” raconte Ludovic Blanc.